
感受香江

疫情影響，已連續停辧超過兩年的公益金百萬
行，終於11月20日恢復舉辧步行籌款，並率

先於1 2月才啟用的將軍澳跨灣連接路上舉行。約
1.5萬市民可踏足全港首條同時具備行車道、單車徑
及行人路的跨灣大橋。由於防疫關係，活動設有人
數限制，行方關顧，撥了30個名額給榮休同仁聯誼
會，讓我們有機會參與此次活動。當日早上9時半由
起點出發，沿新建道路經交匯處步行至將軍澳跨灣
大橋，再折返至近唐賢街新建道路的園境平台為終
點，全程約6公里。

  榮休會隊伍由林志勝理事長帶隊，並邀得已榮
休的個金周銘佳總經理結伴同行，增進了大家的情
誼。起步前先來一個大合照，留下美好回憶，在起
步點還見到我行擔任主禮嘉賓的陳文副總裁，並拍
照留念。踏上行程，大家都有點興奮，沿途飽覽海
灣美麗景色，一路不斷拍照留念。難得機會老友聚
首，少不得滔滔不絕地閒話家常。不經不覺，就
行畢了全程，抵達終點，領取大會頒發的「銘謝
狀」，互相道別，各自回家。

榮休同仁聯誼會

榮休同仁參與
將軍澳跨灣大橋百萬行
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中銀歲月

麥惠蘭女士：

蘭幽香風遠  青春獻銀行
的精神楷模。
  1998年12月21日，寶生銀行為麥副總舉辦了榮
休晚會，高繼魯總經理對她的長期工作表示了充分
肯定，同事們也將寫滿祝福的紀念卡送到她的手中。
有同事作詩：

寶生園裡一枝花，燦如明星艷如霞。

三十二年日月長，傲霜凌雪展芳華。

  榮休以後，蘭姐人退心不退，一直關心著中銀
香港的發展，同時熱心參與愛國愛港的社會活動。
2005年4月28日，她和老同事一起牽頭籌組並註冊成

立了「中銀香港榮休同仁聯誼會有限公
司」，宗旨是：「增進榮休職工的聯
誼，發揚愛國、愛行優良傳統；加
強溝通，凝聚共識。關懷榮休職
工，活躍休閒生活，組織安排
有益身心的康樂活動，促進榮
休職工的團結、友誼。」目
前，已有會員3,000多人。
  歲月催人老，青春變白
髮。這些年來，蘭姐擔任該會
理事長及榮譽理事長，每次會議

及活動都積極參加，出謀獻策。見
到她精神抖擻、積極參與的身影，我

心裡不禁發問：是甚麼精神力量在驅動、支
撐著她呢？有次蘭姐對我們說：「我們同樣都是義
工，退休仍然出來工作，不是為了自己，是為社會
作貢獻。要不計個人得失，無私無畏，人生才有意
義。」我恍然醒悟：她像是蠟燭，燃燒自己，照亮
別人。正是這種奉獻精神，使她內心強大。
  蘭姐，她拿青春奉獻給了銀行！
  其實，何止是蘭姐一人呢？我們眾多的中銀人
都在不同的工作崗位默默奉獻。在此，衷心祝願中
銀香港繼往開來，發揚光大！

（榮休同仁聯誼會）黃業榮

唐朝李白《為草當作蘭》詩云：「為草當作蘭，
為木當作松。蘭秋香風遠，松寒不改容。」

  今天想說的主角並非「蘭花」，而是榮休同仁
聯誼會榮譽理事長麥惠蘭女士，她被同事們親切地
稱為「蘭姐」。她是原寶生銀行副總經理，在中銀
集團寶生銀行工作了32年。人生最寶貴的年齡段也
只有30年左右的光陰，但麥惠蘭女士把人生中最寶
貴的青春時光奉獻給了寶生銀行。
  蘭姐1967年加入寶生銀行，由於她積極好學，
很快就成為多面手和銀行業務的骨幹，由辦事員做
起，直至離仼前擔任寶生銀行董事、副總
經理。她數十年如一日，兢兢業業，
勇於擔當，長期分管營業、信貸、
押匯等業務，建樹良多。在上級
領導下，她和團隊成員共同努
力，寶生業務蒸蒸日上。香港
市民一定還記得80年代深受大
眾歡迎的寶生黃金買賣，又叫
「寶生金」。黃金零售業務給
銀行帶來了豐厚的利潤，而這
個黃金業務產品正是蘭姐和她的
團隊組織策劃營銷的。
  身為領導，她敢決斷，組織及執
行能力極強，同時對工作要求嚴格。在她
的嚴格要求及提攜之下，培養出不少優秀的業務
人才。有位馮同事曾在《寶生園地》撰文，他早年
在信貸部由於經驗不足，在處理一宗銀團貸款交
易時，險些影響整筆銀團貸款的交收。此事令麥副
總整夜未眠，她翌日一早即與牽頭行聯繫，請求協
助，最終化險為夷。最令馮同事寬慰的是，麥副總
不但沒有責怪、埋怨他，反而和藹地教導他：錯了
便要接受、面對，從中吸取經驗教訓，以免重蹈覆
轍。此事充分顯示出麥副總勇於承擔、嚴謹負責的
精神。這讓馮同事深感佩服，麥副總也成了馮同事
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